

Fecha: 03-06-2025
Medio: La Estrella de Iquique
Supl.: La Estrella de Iquique
Tipo: Noticia general
Título: Proveedores locales conocen sobre proyectos de energía renovable

Pág. : 3
Cm2: 227,2
VPE: \$ 379.156

Tiraje: 9.500
Lectoría: 28.500
Favorabilidad: No Definida



ENTREGARON HERRAMIENTAS PARA EVALUACIÓN TÉCNICA.

Proveedores locales conocen sobre proyectos de energía renovable

La Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal (AI), junto a BHP Cerro Colorado y SQM Yodo Nutrición Vegetal, desarrolló el tercer módulo formativo del programa Más Energía Limpia, orientado a fortalecer el conocimiento de las Pymes regionales sobre las oportunidades que ofrecen las energías renovables y su aplicación práctica.

El módulo, denominado "Aspectos Generales de los Proyectos de Energías Renovables", entregó a las empresas herramientas para

evaluar técnicamente el potencial de energías limpias en sus instalaciones, reconociendo beneficios económicos, ambientales y estratégicos. Esta etapa marca la continuidad de un proceso que en el módulo anterior estuvo centrado en la evaluación económica de proyectos de eficiencia energética, donde los participantes calcularon indicadores clave como ROI, payback y realizaron análisis costo-beneficio de mejoras en consumo energético.

Esta formación se en-

marca en los lineamientos de la Ley 21.305 de Eficiencia Energética, que establece exigencias para grandes consumidores de energía y promueve la implementación de Sistemas de Gestión Energética (SGE) en sectores productivos. La ley, vigente desde 2021, apunta a reducir en un 30% la intensidad energética del país al 2050 y es un referente técnico y normativo para los desafíos que enfrentan hoy las empresas chilenas.

En esta línea, Jorge Rueda Vache, director de Inno-

vación y Tecnología de KIDERSE SPA, enfatizó que "la eficiencia energética debe ser vista como un elemento diferenciador para las Pymes y no como un riesgo. La implementación puede ser gradual, de acuerdo a las capacidades y recursos de las Pymes".

Dijo que esta visión reforza el enfoque del programa, que es acompañar a las empresas en un proceso progresivo, medible y aliñado con los estándares que hoy valoran los mandantes y licitaciones. ☉